INFORME ERASMUS → DESTINO COLONIA

Me llamo Mikel Jiménez de Aberasturi, estudiante de Ingeniería Mecánica en la El de Vitoria-Gasteiz, y en este artículo voy a hablar sobre mi experiencia Erasmus en Colonia, Alemania. Este lo voy a repartir en distintos apartados, de forma que abarcaré mayormente los temas más importantes.

La ciudad

Colonia, para los que no los sepan es la cuarta ciudad mas grande de Alemania con 1,061 millones de habitantes. Este dato es mas que nada para gente como yo donde estamos acostumbrados a una ciudad pequeña como es Vitoria, donde se ve una gran diferencia.

Por otra parte, la ciudad es muy cosmopolita y tranquila, con zonas para visitar, de ocio, etc.

Al ser una ciudad grande esta también requiere del uso de del transporte público, qué dependiendo de las líneas, son mas o menos puntuales. Este transporte consiste en buses, tranvías-metros y trenes regionales. Estos últimos conectan tanto a los pueblos cercanos como ciudades de la región (Nordrhein Westfalen), como pueden ser Düsseldorf, Dortmund, Bonn, etc. Los demás solo se mueven por la ciudad. Para acceder a todos estos, la mejor opción es pagar el "Semester Ticket", que explicare mas adelante en que consiste.

Por mi experiencia, para ir a la mayoría de los sitios, cogía el tranvía y los buses ya que te ahorrabas mucho tiempo a la hora de andar unos cuantos kilómetros a pie. Doy mi ejemplo de que yo vivía a una hora y poco andando desde mi residencia (UNI- Center, Sülz, Colonia) hasta la universidad (TH-Köln, Campus Deutz), pero tenía dos líneas de tranvía cerca de mi casa (la 9 y la 18), las cuales me dejaban en la puerta de la universidad en media hora.

También conozco a gente que iba a la universidad en bicicleta, que es completamente valido, aunque el tiempo no lo acompañe. Yo al haber ido en el semestre de invierno, el tiempo la mayoría de los días no era como para ir en bicicleta. Aun así, se pueden conseguir de segunda mano sin gastarte mucho dinero.

Respecto a los servicios que ofrece la ciudad, está muy bien repartida en cuanto a "Rathaus" (ayuntamiento o centros cívicos), supermercados (Lidl, Aldi, Rewe), tiendas de ropa, etc. Lo que te suele ofrecer una ciudad grande.

Los eventos que merecen la pena ver en Colonia son los mercadillos de navidad (si se va en el primer semestre) y el carnaval de Colonia, que en mi opinión es una experiencia se debería de vivir. En cuanto a estos mercadillos se montan en noviembre y se quedan hasta enero, donde se vive la entrada a la navidad de una manera especial.

La Universidad

La universidad de la que voy a hablar corresponde la Technische Hochschule Köln (TH Köln). Esta como bien dice, es una escuela técnica, la cual se diferencia con la universidad en que se aplican las bases teóricas en situaciones prácticas a base de proyectos. Aun así, el nivel entre estos dos es idéntico.

La universidad se compone de distintos campus. Al que yo fui concretamente es al campus Deutz, situado en la zona centro-este de la ciudad. Dispone de muchos servicios como comedor y salas de estudio.

Por otra parte, disponen de una oficina de relaciones internacionales dedicada para la gente que viene de otro país o de intercambio, la cual es muy útil si se tiene una duda de como hacer algo, a parte de que el trato es excepcional. Por otro lado, los profesores se preocupan por ti y te preguntan si todo va bien. En general, un trato muy bueno.

Me gustaría también mencionar un tema importante como es el de las asignaturas, ya que he visto a gente que ha vivido un verdadero caos con este tema. El problema radica en que la gente que no sabe alemán o no tiene el suficiente nivel para dar una clase en este idioma, se decantan por dar las clases en inglés, las cuales existen, pero en la página de la universidad no aparecen. Por ello, antes de nada, hay que cerciorarse que dichas asignaturas estén en inglés mandando correos a la universidad y preguntando por ellas.

Por otra parte, una vez hayamos cumplido todos los requisitos iniciales de la universidad (reomendado hacerlo antes de empezar las clases), esta nos dará una tarjeta identificativa la cual servirá como tarjeta-monedero para las lavadoras de la residencia, el comedor y también como "Semester Ticket" para subirte al transporte público. Para tener acceso a este último, se paga una tasa (semester fee). Ronda los 275 €, pero merece muchísimo la pena ya que a la larga el ahorro es muy grande.

La residencia

Este puede que sea el tema mas peliagudo de todos. El residir en Colonia esta muy solicitado, por lo que se recomienda buscar un lugar para vivir muchísimo antes de ir a Colonia. En mi caso, solicité mi residencia en la organización KSTW (Kölner Studierendenwerk/ www.kstw.de) en cuanto me aprobaron mi solicitud de Erasmus, o sea sobre enero, cuando yo a Alemania llegué en septiembre. Hasta finales de julio no me ofrecieron ningún alojamiento. Además, el alojamiento que me ofrecieron no estaba por la zona de la universidad ya que es una zona bastante solicitada. Lo bueno de esta organización es que los pisos que ofrecen rondan en el rango de 180-360 €/mes incluyendo agua y electricidad. Sin embargo, están solamente amueblado, por lo que, si tienes suerte, dispondrás desde el principio los muebles (mesa escritorio, cama y silla) mas utensilios de cocina y cosas que se dejen los antiguos residentes, o tener que ir al IKEA a comprar estos. También hay la opción de solicitar una habitación sin amueblar pero no lo recomiendo.

Otra alternativa a una residencia de estudiantes es buscar un apartamento tanto individual, o como si se quiere compartir piso. Esta alternativa es más cara que la anterior pero efectiva si no se tiene una vivienda.

El ritmo de vida

Los alemanes viven en relación con los horarios muy similares a los ingleses. Para hacerse una idea, ellos comen a las 11-12 de la mañana y cenan a las 6 de la tarde, o también, las fiestas en discotecas suelen empezar a las 8 de la tarde y la fiesta se termina o suele terminarse entre las 3-4 de la mañana como muy tarde, aparte que las tiendas y supermercados cierran a las 8.

Con esto quiero decir que hay que adaptarse a estos horarios para aprovechar mejor el día.

Bajo mi punto de vista, recomiendo estar en colonia 1 mes o 3 semanas antes de empezar las clases para conocer el entorno, hacer los requisitos que te pide la universidad antes de las clases, conocer gente, viajar, acostumbrarse al modo de vida y al entorno, etc.

Pero, sobre todo, ir con ilusión porque es una experiencia que hace mejorar como persona.

CONTACTO: mikaberasturi@gmail.com